

■2008-2009■



岐阜中週報

Make Dreams Real

夢をかたちに

R.I.会長 李東建

会長 村山好胤
幹事 小林和也
発行者 ウェブ委員会
委員長 三宅裕樹

例会 毎週火曜日 12時30分
会場 岐阜都ホテル
事務局 岐阜市神田町 2-2
電話 264-9235 番

平成 21 年 5 月 19 日(火)
第 795 号
第 873 回例会

会長挨拶

会長 村山好胤

皆様、大型連休はいかにお過ごしでしたか。森会員親善使節ご苦労さまでした。ヨーロッパはインフルエンザの影響はないみたいで良かったですね。本日はこの季節の花のことを話させていただきます。昔から「いずれがアヤメかカキツバタ」と言葉があるように区別の難しいアヤメ、花菖蒲、杜若の違いをご存知のことと思いますが、この機会に再確認していただきます。アヤメの仲間(植物学上ではアヤメ科アヤメ属)は世界で200種類が知られており、自生種から園芸化されたものも多く、その代表が花菖蒲です。アヤメは陸生で、花の基のところにある網目状の模様が、織物の綾目を連想されアヤメの由来ともいわれています。花の丈は三つの中で一番低く、花も小さく葉の中も細く全体に小じんまりしています。



アヤメ

杜若は水生で、花卉の基に白い模様があり、花の色は古典的な紫が基本



杜若

ですが、最近の品種改良で白などもあります。杜若といえば尾形光琳の華麗な「燕子花図屏風」を想い浮かべる方もおみえになると思いますが、私は謡曲の「杜若」の方が身近に感じます。ここで『杜若』

「からころも きつつなれにし つましまれば はるばるきぬる たびをしぞおもう」

これは「伊勢物語」の在原業平、東国へ放浪の旅に出たときの一首で、三河の國八橋というところにいたり、杜若が美しく咲き誇っているのを見て、都に残した妻を思いやり詠んだということで、能「杜若」は、これをもとに作られたものといわれています。このように古典芸能や古典の美術に取り上げ取り上げられています。このことからお分かりのように、この杜若の花の古典的な紫は、アヤメや菖蒲には見られない気品があるよう

です。菖蒲は水陸両性で、陸でも水の中でも育ちます。花の色は変化に富んでいて花卉の基に黄色い模様があるのが特徴です。5月5日の端午の節句に菖蒲湯といって湯船に菖蒲を入れて入浴する習慣があり、菖蒲の香りがしていかにも初夏らしい雰囲気になります。この節句に菖蒲が用いられるのは、発音が「尚武」に通じ、葉が剣に似ているため、男児の祝いとしてふさわしいとのこと。 「いずれがアヤメかカキツバタ」というのは、似通ったものが同時に存在するという、ややこしさを例えたということです。

委員会報告

社会奉仕委員会 柴田和夫委員長

植林例会の出席をよろしくお願ひ致します。当日、下草刈りをするので、かまを必ず持参して下さい。

友情と奉仕の灯を

スマイルボックス委員会

大橋哲也君 加藤一誠君

地区ロータリーゴルフコンペでお小遣いを頂きました。

川島正美君 村山好胤君

松井順五君

前例会の記録

平成21年5月12日(火)

[点鐘] 12時30分

[ソング] 君が代
奉仕の理想

[ゲスト]

[ビジター]

[出席] 会員総数37名

本日出席 25名 67.57%

[行事] 卓話『地区報告』
地区青少年育成委員長
故金正司会員

担当 副会長

本日の予定

第873回

平成21年5月19日(火)

[点鐘] 11時00分

[行事] 植林例会

於 みやまの森

担当 社会奉仕委員会

次回予定

第874回

平成21年5月26日(火)

[点鐘] 12時30分

[行事] 卓話『アフリカ(コートジボワール)に靴を贈る』

岐阜市議会議員 NPO理事長
杉山 利夫様

担当 副幹事